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Обменяться мнениями и опытом 
 
 

 На этой неделе в Гомеле прошла 
международная научно-практическая 
конференция «25 лет после Чернобыльской 
катастрофы. Преодоление её последствий в 
рамках Союзного государства», которая 
собрала вместе ведущих специалистов в 
этой области из Беларуси, России, США, 
Франции и Чехии.  
 Конференцию, первый день которой 
прошёл в областном драмтеатре, открыл 
заместитель министра по чрезвычайным 
ситуациям Республики Беларусь Александр 
Гончаров, а началась она с минуты 
молчания в память о погибших на станции 
минского метро «Октябрьская».  
 С приветственными речами на фоне 
украшенной национальными флагами 
Беларуси и России сцены к участникам 
конференции обратились заместитель 
госсекретаря - член Постоянного Комитета 
Союзного государства Иван Бамбиза, 
заместитель председателя Гомельского 
облисполкома Владимир Надточаев, 
заместитель министра Российской 
Федерации по делам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям и ликвидации 
последствий стихийных бедствий Владимир 
Пучков. 
 С обращением к участникам этого 
научного форума от председателя 
Парламентского Собрания Союза Беларуси 
и России Бориса Грызлова выступил 
председатель парламентской комиссии 
Собрания наших братских государств по 
вопросам экологии, природопользования и 
ликвидации последствий аварий Владимир 
Адашкевич. 
 Затем началось пленарное заседание, 
на котором доклады представили 
руководители различных природоохранных 
структур, учёные. Начальник Департамента 
по ликвидации последствий катастрофы на 
Чернобыльской АЭС МЧС РБ Владимир 
Черников рассказал об основных итогах 
реализации государственных и союзных 
программ по преодолению последствий 
катастрофы. По этому же вопросу выступил 
председатель Постоянной комиссии по 
проблемам чернобыльской катастрофы, 

экологии и природопользованию Палаты 
представителей Национального собрания 
Республики Беларусь Сергей Конопнич. 
Ректор Брянской государственной 
сельхозакадемии Николай Белоус в своём 
выступлении коснулся эффективности 
защитных мероприятий в сельском 
хозяйстве Брянской области. Руководитель 
отдела программ Представительства 
ПРООН в Республике Беларусь Валентина 
Сталыго затронула различные аспекты 
сотрудничества и оказания помощи 
Беларуси в минимизации последствий 
катастрофы. О результатах многолетнего 
мониторинга состояния здоровья 
ликвидаторов рассказал участникам 
конференции заместитель директора ФГУЗ 
ВЦЭРМ имени А. Никифорова МЧС России 
Виктор Рыбников. С докладом об 
эффективности контрмер как основы 
реабилитации и устойчивого развития 
загрязнённых территорий Беларуси в 
постчернобыльский период выступил 
директор РНИУП "Институт радиологии» 
МЧС РБ, доктор биологических наук Виктор 
Аверин. А научную повестку первого дня 
конференции завершил заведующий 
отделом радиационной экологии 
Всероссийского НИИ лесоводства и 
механизации лесного хозяйства Андрей 
Раздайводин, который рассказал об опыте 
совместной деятельности специалистов 
Беларуси и России по организации единой 
сети радиационного мониторинга лесов 
Союзного государства. 
 25 пет назад катастрофа на ЧАЭС 
привела к тому, что 28 тысяч квадратных 
километров в Гомельской области, 
пострадавшей как никакая другая в СССР, 
оказались под грузом радиации. А всего на 
территории, подвергшейся загрязнению в 
1986 году, проживали 5 миллионов человек. 
Масштабы трагедии огромные. Отсюда и 
интерес к этой проблеме специалистов 
разных стран. И это чувствовалось в 
выступлениях участников конференции. 
 Кстати, в фойе драмтеатра 
участникам конференции были 
представлены выставка книг чернобыльской 
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тематики (от художественных до узкой 
научной направленности) и различные 
стенды учреждений и организаций, 
занимающихся изучением проблем и 
последствий аварии на Чернобыльской АЭС. 
 На следующий день участники 
конференции работали в двух секциях. Одна 
из них прошла в РНИУП «Институт 
радиологии», где рассматривали проблемы 
радиационной защиты, 
сельскохозяйственной радиологии, 
радиоэкологии и реабилитации 
загрязнённых территорий. В 
Республиканском научно-практическом 
центре радиационной медицины и экологии 
человека члены конференции обменивались 
мнениями о медико-биологических 
проблемах жизнедеятельности в условиях 
радиоактивного загрязнения. 
 Завершив двухдневный этап 
конференции в Гомеле, её участники 
переехали в Брянск, где также в течение 
двух дней продолжили свою работу по 
обмену мнениями и опытом по различным 
проблемам, которые оставила после себя 
катастрофа на Чернобыльской АЭС. 
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